
 

 

Martes 26 de Marzo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Empleo en la construcción, sin recuperarse del golpe de la pandemia; 2,000 
constructoras dejaron de operar 

(2024-03-25, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

La industria de la construcción en México ha perdido alrededor de 84,000 puestos de trabajo 
desde 2018, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). A pesar de un 
repunte en la productividad desde 2023, la industria no ha recuperado los niveles de empleo 
anteriores a la pandemia. En enero de 2024, el personal ocupado total en la industria de la 
construcción disminuyó un 1,8% a tasa mensual. Además, alrededor de 2,000 empresas 
constructoras han dejado de operar en los últimos cinco años. El presidente entrante de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, señaló que 
la estrategia de poner al ejército al frente de las grandes obras de infraestructura ha impactado 
en la productividad de las empresas privadas. La CMIC buscará aumentar su número de 
empresas afiliadas de 10,000 a 15,000 en el futuro cercano. 

Cursor en la Noticia HGO (Sitio), Dossier Político SON (sitio), Dossier Político SON (sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Otis se coloca entre los peores siniestros del mundo en 2023; aseguradoras prenden 
alerta por desastres naturales 

(2024-03-26, Antonio Hernández, El Universal (sitio), )  

El huracán Otis fue uno de los peores desastres naturales para el sector asegurador en todo el 
mundo en 2023, con pérdidas económicas de 108 mil millones de dólares, según Swiss Re. 
Aunque el terremoto en Turquía fue la catástrofe más costosa en términos de muertes e impacto 
económico, Otis fue el evento relacionado con el clima más costoso. El huracán, que alcanzó la 
categoría 5 frente a una ciudad costera de más de 1 millón de habitantes, dejó daños evaluados 
en 9 mil 264 millones de pesos a viviendas aseguradas en México. A nivel mundial, las 
inundaciones, los ciclones tropicales, las tormentas invernales en Europa y las tormentas severas 
son los fenómenos climáticos más peligrosos para la industria aseguradora. El informe también 
destaca la importancia de tener datos de exposición detallados y la necesidad de reducir 
vulnerabilidades para minimizar las pérdidas. 
 
Cómo las transformaciones tecnológicas pueden aumentar la seguridad en las obras de 
construcción 

(2024-03-26, Redacción, Construcción Latinoamérica CDMX (sitio), )  

La industria de la construcción está experimentando avances tecnológicos que mejoran la 
seguridad en los lugares de trabajo. Esto incluye el uso de sensores, radares, cámaras y 
tecnologías autónomas para detectar riesgos y mejorar la seguridad. Sin embargo, la 
infraestructura digital adecuada es necesaria para recopilar y analizar datos para desarrollar 
planes de seguridad efectivos. Las soluciones modulares de concienciación sobre seguridad de 
Hexagon, como el Leica iCON PA10, utilizan etiquetas portátiles y receptores en máquinas y 
vehículos para proporcionar alertas visuales y sonoras a los operadores de maquinaria pesada 
sobre riesgos potenciales. Estas soluciones también pueden recopilar datos para mejorar la 
planificación de la gestión de riesgos a largo plazo.  
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¿Cómo luciría una política de vivienda incluyente de la inmigración? 

(2024-03-26, Redacción, AC., El Universal (sitio), )  

El aumento de la inmigración a México ha llevado a la competencia por recursos, incluyendo 
vivienda, entre las poblaciones locales e inmigrantes. A pesar de que los inmigrantes tienen un 
impacto positivo en la economía general según estudios, los gobiernos locales y estatales deben 
prepararse para mitigar los impactos locales de futuras crisis migratorias mediante políticas 
públicas adecuadas. La dotación de vivienda debe ser flexible para cubrir las necesidades de las 
poblaciones inmigrantes, eliminando el malestar de tener que ocupar espacios alternativos para 
habitar. Se sugiere incentivar la construcción de hoteles, casas de huéspedes y dormitorios para 
albergar a los inmigrantes. 

Vnexplorer CDMX (sitio),  
 
Niega Saldaña que en Azcapotzalco se autoricen construcción de viviendas 

(2024-03-25, Redacción, Diario Basta (Sitio), )  

La alcaldía Azcapotzalco, en Ciudad de México, ha negado haber autorizado nuevas 
construcciones de viviendas en su gestión. Aclararon que es el Gobierno de la Ciudad de México 
el que otorga los permisos para nuevas viviendas a través de otras instancias. Para aprobar una 
nueva construcción, se requiere el Dictamen de Factibilidad de Servicios de Agua Potable y de 
Drenaje, otorgado por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX), el Certificado de 
Zonificación de Uso de Suelo y el Dictamen de Impacto Urbano, a cargo de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y de Vivienda (SEDUVI), entre otros. La alcaldía Azcapotzalco solo registra 
las manifestaciones de obra. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Y 100 días después ...se descarrila Tren 

(2024-03-26, Staff, Reforma, . 1)  

El Tren Maya sufrió un descarrilamiento en la estación de Tixkokob, Yucatán, a 100 días de su 
inauguración. El incidente ocurrió cuando el cuarto vagón del tren se salió de las vías al realizar 
un cambio de riel. Afortunadamente, no hubo heridos ni daños materiales y se está llevando a 
cabo una investigación para determinar las causas del incidente. 
 
Inai necesita dientes para castigar hasta al presidente 

(2024-03-26, Antonio López, El Universal, . 1,10)  

Los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (Inai) buscan terminar con la evasión de las obligaciones en materia de 
transparencia y protección de datos personales. Solicitarán el apoyo de la nueva legislatura para 
que les den la posibilidad de sancionar directamente a los sujetos obligados que incumplen la 
ley. Además, están trabajando en una reforma que permitiría sancionar incluso al presidente de 
la República. 
 
Se fragmenta el Cártel del Pacífico 

(2024-03-26, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 1,15)  

El Cártel del Pacífico, también conocido como de Sinaloa, ha experimentado una ruptura debido 
a una guerra generacional y al negocio del fentanilo. La escisión comenzó con la creación del 
Cártel Jalisco Nueva Generación y luego se intensificó con la condena de Joaquín "El Chapo" 
Guzmán y la participación de su hermano y su hijo en el juicio en Nueva York. Apareció también 
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El Guano, hermano de Guzmán, reclamando ser el sucesor y desatando otra guerra dentro del 
grupo delictivo. 
 
Banderazo a operativo de Semana Santa 

(2024-03-26, Marco Najera, Excélsior, . 18)  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, encabezó el banderazo del Operativo 
Semana Santa 2024, que busca prevenir, vigilar y garantizar la seguridad de turistas y residentes. 
Participarán mil 600 elementos de los tres niveles de gobierno en acciones de vigilancia en 
carreteras, aeropuertos, terminales de autobuses, plazas cívicas, mercados y bancos en las 
ciudades turísticas. Se espera una ocupación promedio del 71% y la llegada de más de 245 mil 
personas, con una derrama económica de mil 750 millones de pesos. Participan más de 800 
policías estatales y 100 elementos de la Secretaría de Marina. 
 
Tregua entre Ardillos y Tlacos redujo en 23% asesinatos en Guerrero 

(2024-03-26, Carlos Vega, Milenio Diario, . 1,6)  

Desde que se pactó una tregua entre los grupos criminales Los Ardillos y Los Tlacos en Guerrero, 
los homicidios dolosos en el estado han disminuido un 23%. Sin embargo, otros delitos como la 
extorsión y los secuestros continúan presentes. El acuerdo de no agresión fue influenciado por 
la Iglesia y tuvo como objetivo establecer fronteras entre los territorios de ambos grupos para 
evitar conflictos. 
 
Demanda la ONU un inmediato alto el fuego en Gaza 

(2024-03-26, Jim Cason, La Jornada, . 1,21)  

El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó una resolución que demanda un alto el fuego 
inmediato en Gaza y la liberación de rehenes. Estados Unidos se abstuvo de votar, rompiendo 
su patrón de bloquear resoluciones anteriores. Israel acusó a Estados Unidos de traición por no 
insistir en vincular el alto el fuego a la liberación de rehenes. 
 
Mil 800 soldados buscan a 8 secuestrados 

(2024-03-26, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)  

El gobierno federal desplegó a 1800 soldados en Culiacán, Sinaloa, para buscar a 8 personas 
secuestradas. El presidente López Obrador atribuyó los hechos violentos a disputas entre bandas 
delincuenciales y aseguró que no afectarán a la población general. Se abrieron carpetas de 
investigación por el caso y se llevan 5 días de personas plagiadas. 
 
Dejan a hospitales del IMSS sin fármacos para anestesia 

(2024-03-26, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,4)  

El IMSS se quedó sin suministro de medicamentos y equipo para anestesia en varios estados 
debido al incumplimiento de un contrato por parte de las empresas CBH+ Especialistas en 
Innovación Médica y DMN Distribuidora Médica Ninnus. Los Órganos de Operación 
Administrativa Desconcentrada (OOAD) de Chihuahua, Nayarit y Ciudad de México informaron 
que no recibieron los insumos y medicamentos correspondientes a la licitación. Además, el IMSS 
también enfrentó desabasto de medicamentos y tratamientos en Oaxaca debido a una nueva 
política en la que Birmex se encarga de comprar los insumos para todo el país. 
 
Altas inversiones de empresas de consumo 

(2024-03-26, Alejandra Rodríguez, El Financiero, . 1,16)  
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En México, 13 empresas del sector consumo, como Walmart, FEMSA y Grupo Bimbo, invertirán 
alrededor de 184,877 millones de pesos para 2024. Grupo Bimbo destinará su inversión a la 
reestructuración de sus operaciones en Norteamérica, mientras que Walmart se enfocará en la 
expansión de sus sucursales y en el desarrollo de tecnología para remesas. FEMSA invertirá en 
la expansión de Oxxo y en el sector financiero. 
 
Crecerá volumen de importación de maíz para México en ciclo 2024-2025 

(2024-03-26, Roberto Morales, El Economista, . 1,27)  

Las importaciones de maíz en México alcanzarán un máximo histórico de 47.5% del consumo en 
la temporada 2024-2025, según proyecciones del Departamento de Agricultura de Estados 
Unidos. Se espera que las importaciones mexicanas de maíz sean de 22 millones de toneladas, 
un aumento interanual de 4.8% y un récord por cuarto ciclo consecutivo. A pesar de un aumento 
en la superficie plantada y la producción prevista, se proyectan niveles de siembra inferiores al 
promedio de 10 años debido a la sequía y los altos costos de los insumos. 
 
Candidatos visten a la moda.. blindada 

(2024-03-26, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 1,14)  

En medio de un proceso electoral violento en México, los políticos y candidatos están recurriendo 
cada vez más a la ropa a prueba de balas para garantizar su seguridad. La empresa líder en este 
sector proyecta un crecimiento del 80% en México este año, y reveló que ha vestido a tres ex 
presidentes mexicanos en el pasado. Además, la empresa está desarrollando prendas especiales 
para mujeres, ya que su presencia en roles de seguridad ha aumentado significativamente en los 
últimos años. 
 
La mafia detrás de la 'renteada' de negocios. 
(2024-03-26, Daniel Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

El "cobro de piso" o extorsión se ha convertido en una práctica común en México, donde grupos 
delictivos imponen cuotas semanales a comerciantes y dueños de locales para permitirles operar. 
Si se niegan a pagar, sufren amenazas, agresiones o la pérdida de sus negocios. Según las 
estadísticas oficiales, los casos de extorsión han aumentado en los últimos años, generando 
preocupación en el sector privado. Incluso los mercados públicos también se ven afectados por 
esta problemática, con comerciantes que son obligados a pagar cuotas mensuales bajo 
amenazas de daños a sus locales. 
 
Guerrero arranca operativo por vacaciones de Semana Santa 

(2024-03-26, Redacción, La Razón de México, . 11)  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, ha dado inicio al Operativo de Semana 
Santa 2024, que cuenta con la participación de más de mil 600 elementos de los tres niveles de 
gobierno. El operativo busca prevenir y salvaguardar la seguridad de turistas y residentes, con 
acciones de vigilancia en carreteras, terminales de autobuses, aeropuertos, plazas cívicas y 
comerciales, entre otros lugares. Participan más de 800 policías estatales, más de 100 elementos 
de la Marina y más de 450 elementos del Ejército Mexicano. Se prevé una ocupación promedio 
del 71 por ciento durante las dos semanas del operativo, con una derrama económica de más de 
mil 750 millones de pesos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/a5ebe7d3a063ee0844f04a7d730c5d17?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dd87912d1696cb6414ab152767b0c767?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c73f62cdc3bfb19f8b78bdcbb02be010?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b6afae3f1b2567d7a41ce88f83c598f1?file


 

 

Las mujeres del general, antifeministas 

(2024-03-26, Redacción, Astro Labio TAMPS (Sitio), )  

El autor, Francisco X. Salazar S., critica a las colaboradoras del presidente López, alegando que 
son antifeministas y someten su dignidad, pensamiento y voluntad a un hombre autoritario. 
Menciona a Claudia, Rocío, Clara, Layda, Ana Gabriela, Evelyn, Ernestina, Rosa Icela, Ana 
Elizabeth, Indira, Geraldine, Yasmín, Loretta, Lenia y otras como ejemplos de estas 
antifeministas. Salazar argumenta que estas mujeres no fueron elegidas por su preparación o 
capacidad, sino por su incondicionalidad al presidente. Además, critica a las colaboradoras por 
su falta de experiencia y capacidad, y por someterse a las decisiones de López. 
 
Concanaco: Semana Santa dejará importante derrama económica 

(2024-03-26, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

El comercio organizado de Piedras Negras espera una derrama de más de 300 millones de pesos 
durante Semana Santa, según estimaciones de la CONCANACO. La ciudad cuenta con 
atractivos turísticos y una amplia variedad de servicios médicos que atraen a turistas, 
especialmente estadounidenses. La seguridad es uno de los principales atractivos de la ciudad, 
considerada la frontera más segura de todo México. Además, se espera la llegada de astrónomos 
de universidades reconocidas en distintas partes del mundo para presenciar el eclipse solar. 
También se llevará a cabo el campeonato de béisbol infantil durante la segunda semana de este 
periodo, con la expectativa de recibir al menos 10 delegaciones acompañadas de sus familiares. 
 
Reconocen a Mujeres Líderes de México (+fotos) 

(2024-03-26, Redacción, Fusión Radio 90.1 FM VER (sitio), )  

El Comité Evaluador de Premios Internacionales (Coeprin) presentó el Top 100 Mujeres Líderes 
de México en el auditorio "Frida Kahlo" del hotel Marriott Reforma de la Ciudad de México. Entre 
las mujeres reconocidas se encuentran Lucila Mariscal, Elaine Haro, Patricia Corro, Daniella 
Martínez Rodríguez, Coordinadora Nacional de Mujeres Empresarias de CONCANACO 
SERVYTUR, y Mari Morín. También se homenajeó a Marcela Zapata, Claudia Albertina Ruíz 
Santiz, Elena Franco, Gabriela Piñera, Marianela Santos, Liz Carbone y Samia Karime Abrin 
Peralta. Las 32 entidades federativas también estuvieron representadas por líderes destacadas. 
Edi Alberto Martínez Tejeda, titular del Coeprin, felicitó a las mujeres por su empoderamiento y 
crecimiento profesional. 
 
La Concanaco Servytur indicó que se espera que el turismo religioso crezca entre 5 y 7% 
anual, mientras que la derrama económica sería de 275 mil mdp. 

(2024-03-26, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

La Concanaco Servytur indicó que se espera que el turismo religioso crezca entre 5 y 7% anual, 
mientras que la derrama económica sería de 275 mil mdp. En el caso de Acapulco, el puerto está 
en proceso de recuperación y ahí se llevará acabo la Convención Bancaria. 
 
Concanaco-Servytur impulsa mejoras ante las actualizaciones del SAT 

(2024-03-26, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy, . 13)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) está impulsando mejoras en el Régimen Simplificado de Confianza (RESICO), operado 
por el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Este régimen simplifica el pago del Impuesto 
Sobre la Renta (ISR) para personas físicas con ingresos menores a 3.5 millones de pesos, 
reduciendo las tasas de impuestos. Concanaco-Servytur está trabajando para que los 
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contribuyentes que fueron migrados a otros regímenes puedan recuperar su régimen especial sin 
tener que pasar por un juicio largo o trámites interminables. Este programa busca reducir la 
evasión fiscal y la simplificación administrativa, y ha sido basado en las mejores prácticas fiscales 
internacionales. 
 
Salud para todos: un reto crucial para el Desarrollo Inclusivo 

(2024-03-26, Rodrigo Oria y Anaya, El Sol de México, . 14)  

El presidente de la Comisión Nacional de Salud de Coparmex, Rodrigo Oria, destaca la 
importancia de garantizar la salud para todos en México, como parte de un país más próspero e 
inclusivo. A pesar de los avances en el sistema de salud, aún no se garantiza el acceso efectivo 
a servicios e insumos de salud para todas las personas, independientemente de su condición 
económica, laboral y geográfica. Oria propone tres bloques de propuestas para avanzar hacia un 
sistema de salud inclusivo: priorizar la salud y fortalecer su gobernanza, establecer una política 
integral de autocuidado de la salud y prevención de enfermedades, y adoptar tecnologías 
innovadoras para ampliar el acceso a servicios e insumos de salud de calidad. Oria insta a unir 
esfuerzos a través de un "Acuerdo por un México con Desarrollo Inclusivo" para alcanzar la salud 
para todos. 
 
Abre la aduana de Piedras Negras segundo carril para exportaciones 

(2024-03-26, Redacción, La Rancherita del Aire COAH (Sitio), )  

La aduana de Piedras Negras ha reabierto un segundo carril para las exportaciones después de 
una reunión con cámaras empresariales y los involucrados en la importación y exportación. Carl 
Bres Carranza, presidente de la COPARMEX local, dijo que esta apertura permitirá desfogar el 
tráfico y recuperar la carga que se ha retrasado en las últimas semanas. Anteriormente, solo 
estaba disponible un carril para los camiones de carga, lo que generaba largas filas y un cuello 
de botella en la ruta fiscal. 

La Rancherita del Aire COAH (Sitio),  
 
 
En entrevista, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, habló de la reunión entre la 
comunidad COPARMEX y la magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto y dos 
magistrados más. 
(2024-03-25, Cynthia Dávalos, Canal 121 Telefórmula, )  

En entrevista, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, habló de la reunión entre la 
comunidad COPARMEX y la magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto y dos magistrados 
más. Señaló que el TEPJEF es quien califica la elección presidencial, por ello les interesaba tener 
esta conversación, ven una institucional sólida, tanto el Consejo General del INE, el INE y el 
Tribunal Electoral son instituciones sólidas a pesar de los ajustes, algo que los dejó tranquilos. 

Canal 40 Adn, 104.1 Radio Fórmula, 90.5 Imagen,  
 
Concanaco-Servytur impulsa mejoras ante las actualizaciones del SAT 

(2024-03-25, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) está impulsando mejoras en las reglas de operación del Régimen Simplificado de 
Confianza (RESICO), operado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Este régimen, 
implementado en enero de 2022, busca reducir la evasión fiscal y simplificar el pago del Impuesto 
Sobre la Renta (ISR) para personas físicas con ingresos menores a 3.5 millones de pesos. La 
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Confederación ha examinado vías para que los contribuyentes puedan recuperar su régimen 
especial sin tener que recurrir a un juicio largo o realizar trámites interminables.  
 
La Semana Santa trae a nuestro país una enorme derrama económica, de acuerdo con la 
CONCANACO SERVITUR, durante este periodo se espera una derrama económica de 275 
mil MDP. 
(2024-03-25, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio, )  

La Semana Santa trae a nuestro país una enorme derrama económica, de acuerdo con la 
CONCANACO SERVITUR, durante este periodo se espera una derrama económica de 275 mil 
MDP. 

Canal 8.1 Heraldo TV,  
 
Trabajadores en México enfrentan dificultades de salud y salarios 

(2024-03-25, Redacción, Big Bang México (sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) ha expresado su preocupación 
por la calidad de los empleos en México. Aunque la población ocupada ha aumentado en 553,000 
personas en comparación con el periodo anterior, el CEESP señala que la calidad de estos 
empleos es deficiente, con bajos salarios y falta de acceso a la salud. Además, el número de 
personas subocupadas ha disminuido en 314,000 en comparación con 2023. El CEESP sugiere 
que las nuevas inversiones deben centrarse en el capital productivo, especialmente en el 
contexto del aumento de la inversión extranjera directa. 

Notipress (Sitio),  

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // La confrontación 

(2024-03-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El secuestro masivo de 66 personas, incluyendo menores de edad, en Sinaloa, México, ha 
generado preocupación y polémica en medio de la campaña electoral. Aunque 58 de las víctimas 
han sido liberadas, las autoridades no han dado explicaciones claras sobre lo sucedido. La 
candidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, ha criticado la normalización de la 
violencia por parte del gobernador, mientras que la candidata del gobierno, Claudia Sheinbaum, 
ha señalado que los índices delictivos a nivel nacional están bajando. Sin embargo, las cifras 
acumuladas de homicidios muestran que el sexenio de López Obrador es el más violento de la 
historia. La seguridad es un tema crucial en la campaña electoral, y se espera que los candidatos 
propongan soluciones sensatas para combatir la violencia. 
 
Historias De NegoCEOs // La operación de Monreal en Cuauhtémoc y la elección de la 
CDMX 

(2024-03-26, Mario Maldonado, El Universal, . 13)  

Ricardo Monreal, senador y futuro diputado de Morena, planea colocar a su hija Caty Monreal 
como candidata a la alcaldía de Cuauhtémoc, Ciudad de México. Sin embargo, se enfrentará a 
la oposición de Alessandra Rojo de la Vega, candidata mujer de la alianza PRI, PAN y PRD. La 
alcaldía de Cuauhtémoc es una de las más relevantes en la elección de la capital, y Monreal ha 
sido un actor clave en la política local desde 2015. La elección se llevará a cabo el 6 de junio de 
2024. 
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Duda Razonable // Crimen: ya no es hora de ocurrencias 

(2024-03-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La violencia en México continúa aumentando, con un fin de semana especialmente violento que 
confirma la tendencia de un mal año. Aunque se han utilizado palabras como "crimen organizado" 
y "impunidad" para describir el problema, estas definiciones simplistas no han ayudado a 
resolverlo. El presidente López Obrador ha insistido en que la violencia es causada por el 
narcotráfico, pero esto ignora la complejidad del problema. En lugar de soluciones rápidas, se 
necesita un enfoque serio y a largo plazo para reparar un país fracturado. 
 
Corporativo // Naves Industriales 

(2024-03-26, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

Terrafina, un fideicomiso de inversión en bienes raíces, se ha convertido en objeto de interés 
para seis postores, incluida la firma Fibra Uno (FUNO). Sin embargo, la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV) y el Sistema de Administración Tributaria (SAT) aún no han 
aprobado la escisión de la empresa, lo que ha llevado a la Fiscalía General de la República a 
suspender el proceso de análisis de Fibra Next, una división de FUNO. Esta acción legal es parte 
de una investigación por posibles delitos financieros, incluyendo fraude bursátil y ocultamiento de 
información a los inversionistas. 
 
Coordenadas // El alto riesgo de hacer pronósticos 

(2024-03-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El pronóstico de crecimiento económico para 2023, realizado por economistas en enero de 2022, 
fue tres veces menor de lo que se esperaba. Esto indica que el entorno económico fue 
completamente diferente a lo que se imaginaba. Sin embargo, los pronósticos más inmediatos 
también son inciertos, como se vio con el crecimiento económico de enero de 2022, que fue la 
mitad de lo que se esperaba. Por lo tanto, las estimaciones económicas y financieras deben 
tomarse con reservas este año. 
 

TREN MAYA 
 
Integran comisión para indagar causas 

(2024-03-26, Daniela Wachauf, El Universal, . 8)  

El cuarto vagón del Tren Maya se salió de las vías en el municipio de Tixkokob, Yucatán, sin 
causar daños humanos ni materiales. Una comisión se ha formado para investigar las causas del 
incidente y prevenir futuros problemas. Gemma Santana, del colectivo Sélvame del Tren, ha 
expresado preocupación por la falta de estudios y un proyecto ejecutivo para el tren. Según 
Santana, el descarrilamiento del vagón es una llamada de alerta para exigir que se muestre el 
proyecto ejecutivo y los estudios. El Tren Maya está programado para comenzar a operar en su 
totalidad después de las elecciones del 2 de junio de 2024. 

103.3 Radio Fórmula,  
 
Y 100 días después... se descarrila Tren Maya 

(2024-03-26, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

El Tren Maya, un proyecto costoso, sufrió un descarrilamiento a 100 días de su inauguración. El 
incidente ocurrió cuando el cuarto vagón del tren D006, que se dirigía de Mérida a Cancún, se 
salió de las vías al ingresar a la estación de Tixkokob, en Yucatán. Afortunadamente, no hubo 
heridos ni daños materiales. Se ha formado una Comisión Dictaminadora para investigar las 
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causas del incidente. La candidata presidencial Xóchitl Gálvez exigió un peritaje de seguridad 
para evitar futuras tragedias. El Tren Maya, cuyo costo se estima entre 120 y 150 mil millones de 
pesos, se espera que finalmente cueste 500 mil millones de pesos. 

Latinus (Sitio), 96.9 W Radio, Milenio (sitio), El Sol de México (sitio), La Silla Rota (sitio), EdoMex 102.9 ACIR Toluca, Código 
Libre MX (sitio), Clase Turista (Sitio), Sé Uno Noticias (Sitio), 98.5 El Heraldo Radio, Índice Politico (sitio), Sociedad Tres 
Punto 0 (Sitio), El Heraldo de México, Teléfono Rojo (Sitio), El Financiero, Basta, Contra Réplica, El Independiente, Milenio 
Diario, El Universal (sitio), En Directo (Sitio), Mega Urbe (sitio), Universal Gráfico,  
 
Denuncia Xóchitl a hijos de AMLO por corrupción en Tren Maya 

(2024-03-25, Rolando Herrera, Reforma.com (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata a la Presidencia de la República por el bloque opositor, ha denunciado 
a los hijos del Presidente Andrés Manuel López Obrador por su presunta participación en la venta 
de balasto de baja calidad para la construcción del Tren Maya, obteniendo una ganancia 
indebida. La denuncia incluye a dos hijos del Presidente, dos sobrinos y un empresario que ha 
proporcionado la mayor parte del balasto para las vías del tren. Gálvez argumenta que el Tren 
Maya, un proyecto noble, se ha convertido en un acto de corrupción por parte del Presidente, sus 
funcionarios y familiares. Además, Gálvez reta al Secretario de la Marina, Rafael Ojeda, a pedirle 
al Presidente pruebas sobre la producción de fentanilo en el país, tal como Ojeda le pidió a ella. 

López Dóriga (Sitio), CMX Noticias (sitio), Quien (Sitio), Reporte Índigo (sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Análisis 
Noticias Online (sitio), Uno más Uno, Mega Urbe (sitio),  
 
Bajo Reserva 

(2024-03-26, Bajo Reserva, El Universal, . 2)  

La autollamada Cuarta Transformación no solo llegará a los mexicanos magnas obras, como el 
Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles o la Refinería Olmeca, también heredará a las nuevas 
generaciones importantes aportaciones al idioma. Por ejemplo, cuando antes un tren se salía de 
la vía, de su carril, se decía que el ferrocarril se había descarrilado. Ahora, la 4T le llama a esa 
acción “interrupción del flujo sobre la vía”. Y desde hace muchos años, incluso antes del periodo 
neoliberal, si un grupo de facinerosos privaba de la libertad a una, o a 66 personas, como recién 
sucedió en Sinaloa, se le llamaba secuestro. Hoy, en el gobierno de la transformación, se le llama 
“confrontación entre grupos del crimen organizado”. ¿Cómo se le llamará en el lenguaje de la 4T 
el cinismo? 
 

AIFA 
 
Crece plantilla laboral de Dos Bocas 

(2024-03-26, Desbalance, El Universal (sitio), )  

El número de trabajadores en la refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, ha 
aumentado a mil 600, con el objetivo de preparar las instalaciones para las pruebas operativas. 
Sin embargo, se espera que las pruebas no comiencen en abril como se había planeado, lo que 
podría retrasar la inauguración oficial de la refinería. Por otro lado, el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) ha transportado solo 3.8 millones de pasajeros en dos años, en lugar de 
los 20 millones esperados, y sigue recibiendo subsidios. En contraste, en Estados Unidos, el 
presidente Joe Biden anunció una inversión de 110 millones de dólares para mejorar 70 
aeropuertos en seguridad y capacidad. Además, Solarever Electric Vehicles ha reducido los 
precios de dos modelos de autos eléctricos en México, siguiendo la tendencia de precios más 
bajos en el mercado de autos eléctricos. 
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Alberga AIFA exposición sobre el general Felipe Ángeles 

(2024-03-25, Redacción, El Economista (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) alberga una exposición dedicada al General 
Felipe Ángeles, un líder militar destacado durante la Revolución Mexicana. La exhibición, titulada 
"El Legado del General Felipe Ángeles", presenta artefactos históricos, documentos originales, 
fotografías auténticas y obras de arte que exploran la vida y logros del general. La exposición 
también destaca la influencia del comandante en la historia de México, tanto en el ámbito militar 
como en el desarrollo político y social del país. El AIFA busca educar, inspirar y rendir homenaje 
a esta figura fundamental en la historia mexicana. 
 
AIFA registró cifras récord en febrero 

(2024-03-26, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha registrado su mayor cantidad de 
operaciones y pasajeros totales durante febrero. Desde su inauguración en marzo de 2022, el 
AIFA ha atendido a más de cuatro millones de pasajeros y ha realizado más de 38,000 
operaciones nacionales e internacionales. A pesar de la creciente actividad, la participación de 
viajeros internacionales ha sido más lenta que la de los nacionales. El AIFA ha sido considerado 
como un "gran aeropuerto" que se consolidará gradualmente. 
 
Así fue el segundo aniversario del AIFA: Atmósfera FEST 

(2024-03-25, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El segundo aniversario del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se celebró con el 'Festival 
Atmósfera', dividido en dos fines de semana. El primer evento tuvo lugar en el Parque Lineal de 
los Héroes Tecámac, mientras que el segundo se llevó a cabo en el Parque Deportivo y Ecológico 
Sierra Hermosa. Ambos festivales contaron con la participación de diversos artistas, incluyendo 
La Arrolladora Banda el Limón, Jesse y Joy, Paulina Rubio, Los Estrambóticos, Los Caligaris, y 
más.  
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Veracruz un estado que el PRI quiere recuperar, con gran pobreza e inseguridad 

(2024-03-26, Víctor Chávez, El Financiero, . 1,32,33)  

Rocío Nahle busca imponerse en Veracruz y mantener a la '4T" otro de los bastiones históricos 
priistas que tuvo bajo su dominio durante 84 años. Nahle García quiere gobernar el estado, 
aunque nació en Río Grande, Zacatecas, pero asegura que "se hizo veracruzana por amor", 
como lo sostiene en sus spots y discursos. Apenas hace dos años estaba impedida para competir 
por la gubernatura. debido a que la Constitución local indicaba que sólo los nacidos en la entidad 
tenían ese derecho. Azotado por la inseguridad, la pobreza y un gobierno colmado de pendientes 
en materia de justicia, el estado es gobernado por Morena desde 2018 (en manos de Cuitlahuac 
García) y el partido busca mantener lo, porque es la cuarta entidad más importante del país- 
número de votos- para ganar también la Presidencia, con una lista nominal, hasta 2023, de 6.04 
millones de votantes, de los cuales 3.19 millones son mujeres (52.8%) y 2.85 millones son 
hombres (47.2%). A la exsecretaria de Energía impulsó el presidente López Obrador, desde que 
la designó coordinadora de la defensa de la '4T" en el estado pesar de pasar todo el tiempo en 
la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, sin haber logrado que se refine crudo y con un costo que 
superó lo presupuestado- y se le designó en automático como candidata. Esto, pese a que obtuvo 

https://www.efinf.com/clipviewer/a0b2ed04aeec3dc2eb4c23d758f56800?file
https://www.efinf.com/clipviewer/07d3dc59098eb32e95b2e5de8ddcf8de?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1a94140a09583201c4137a9a050b4f90?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ce2f990df5961e4c6bc08f04b7c9b83a?file


 

 

sólo 16% en la encuesta de Morena, contra 15,2% de su más cercano competidor, Manuel 
Huerta. 
 
El análisis de Citibanamex: ve riesgo de que Morena pierda en Veracruz 

(2024-03-25, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

Hasta finales de octubre pasado el PRI no definía quién sería su candidato a la gubernatura y fue 
hasta el 24 de noviembre cuando el CEN lo anunció, o sea, apenas hace cuatro meses, y en 
cambio desde el 26 de enero de 2022 Rocío Nahle inició su campaña con el pretexto de un foro 
sobre reforma eléctrica en el WTC de Boca del Río para el que le llevaron 15 mil acarreados, 
según presumieron los voceros cuitlahuistas-nahlistas. 
 
Masacre en Tabasco: Encuentran cuerpos de 6 jóvenes; van 11 homicidios en 24 horas 

(2024-03-25, Roberto Barboza Sosa, La Silla Rota (sitio), )  

En los primeros tres meses de 2023, se han registrado 125 asesinatos en el municipio de Paraíso, 
donde se encuentra la Refinería de Dos Bocas, un aumento del 201% en comparación con el 
mismo período del año anterior. Esta mañana, se descubrió un múltiple homicidio en un predio 
rural cercano a la refinería, con los cuerpos maniatados y huellas de tortura. La cabeza de una 
de las víctimas fue encontrada a 60 kilómetros de distancia, junto con una cartulina con 
amenazas. A pesar del operativo "Fuerza de Tarea Tabasco Seguro" con 2,500 efectivos 
militares, la violencia delictiva ha aumentado en la región. 
 

SICT 
 
Descuentos para maestros y alumnos durante las vacaciones de Semana Santa 

(2024-03-25, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado descuentos 
para estudiantes y maestros que viajen por autotransporte federal de pasajeros o por el servicio 
ferroviario durante las vacaciones de Semana Santa. Los estudiantes recibirán un descuento del 
50% y los maestros del 25% durante el periodo del 25 de marzo al 5 de abril, de acuerdo con el 
calendario escolar de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Los descuentos son aplicables 
a escuelas incorporadas a la SEP, así como a la UNAM y el IPN. Los beneficiarios deben 
presentar una credencial vigente o una constancia expedida por su escuela. 

Canal 120 Milenio, 88.9 Noticias, 88.1 La Octava, Agencia de Prensa Online (sitio), Canal 4 Foro TV, La Lista (sitio), 88.9 
Noticias, 88.1 La Octava,  
 
Carreteras son más seguras si maneja con precaución: SICT 

(2024-03-26, Redacción, Proyección Económica 2020 (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) recomienda tomar 
precauciones al conducir durante las vacaciones de Semana Santa. Se aconseja no usar el 
teléfono celular mientras se maneja, utilizar el cinturón de seguridad y respetar los señalamientos 
de tránsito. Según estudios, el 71% de los accidentes de tránsito son atribuibles al conductor, con 
el 20% resultado de imprudencia o intención. La SICT también sugiere revisar el vehículo antes 
de viajar, incluyendo los indicadores de gasolina, aceite y agua, el sistema de frenado, y las 
llantas. Además, se recomienda llevar una llanta de repuesto y herramientas básicas. Se 
recuerda a los conductores que los mensajes importantes no están en su celular, sino en las 
carreteras, y se les insta a manejar con precaución para evitar accidentes. 

Hoja de Ruta (Sitio),  
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Instala SICT operativo vacacional Semana Santa 2024 en carreteras y terminales de 
autobuses 

(2024-03-25, Redacción, Vía Libre (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) implementará acciones 
de seguridad durante el periodo vacacional de Semana Santa 2024. La Dirección General de 
Protección y Medicina Preventiva en el Transporte (DGPMPT) verificará la integridad psicofísica 
de los operadores en puntos carreteros y terminales de autobuses. Se realizarán exámenes 
médicos y pruebas toxicológicas para detectar sustancias psicotrópicas o estupefacientes. La 
Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) y los Centros SICT realizarán la revisión de 
unidades de Autotransporte Federal en operativos de Peso y Dimensiones y de Condiciones 
Físico-Mecánicas. La inspección se enfocará en el sistema de frenos, ruedas, rines y llantas. 
Estas acciones buscan prevenir accidentes en las carreteras federales durante el periodo 
vacacional. 

100.1 Stereo Cien, NotiMX (Sitio),  
 
SICT da casi 4,000 millones de pesos para seguir la construcción del tren México – 
Toluca 

(2024-03-25, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

El gobierno federal, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), transferirá al gobierno de la Ciudad de México 3 mil 940 millones de pesos para la 
construcción del Tren Interurbano México-Toluca. La transferencia de recursos se destinará a la 
construcción del tramo ferroviario de doble vía con origen en la salida de los túneles sobre la 
Autopista México-Toluca, con una estación en Santa Fe y una terminal en el Centro de 
Transferencia Integral de Observatorio. Tras el desplome de parte de la estructura del tren en 
enero, el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a los medios de realizar una campaña 
en su contra.  
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
BUSCAN QUE EL PPEF CONSIDERE RECURSOS PARA LA CULTURA FÍSICA Y LA 
PRÁCTICA DEL DEPORTE 

(2024-03-25, Redacción, Grupo Parlamentario PRD (Sitio), )  

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo del PRD ha propuesto cambios a las leyes General de 
Cultura Física y Deporte, y Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria para incluir 
una partida presupuestal para la cultura física y la práctica del deporte en el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF). La propuesta establece que el monto anual 
para la cultura física y el deporte no puede ser inferior al del ejercicio inmediato anterior y debe 
ser al menos igual a los ingresos obtenidos por el impuesto sobre bebidas saborizadas. La 
iniciativa busca destinar recursos a la activación física comunitaria, el desarrollo de infraestructura 
deportiva y el apoyo de atletas de alto rendimiento. México es el segundo país con el mayor 
índice de obesidad entre las naciones de la OCDE y se recomienda un impuesto del 20% a las 
bebidas azucaradas para combatir la obesidad. 
 
¿Cuáles son las razones de la escasez de agua en México? 

(2024-03-25, Redacción, Arzate Noticias (Sitio), )  
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La sequía prolongada en México ha comprometido la disponibilidad de agua para las 
comunidades, con 10 millones de personas sin acceso a agua potable y saneamiento. Los 
especialistas advierten que se necesitará una inversión mínima de 120 mil millones de pesos 
anuales para abordar la situación. En 2023, más del 75% del territorio nacional experimentó algún 
grado de sequía. La crisis hídrica se atribuye a problemas de gestión del agua, cambios climáticos 
y modelos obsoletos. El Valle de México necesita una inversión de al menos 97 mil millones de 
pesos en los próximos 10 años, pero el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 
2024 solo asignó 64 mil millones de pesos. Los expertos instan a una planeación a largo plazo 
con recursos suficientes para el desarrollo de infraestructura hidráulica y la participación 
ciudadana para abordar la crisis del agua. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
En opinión de María Dolores Padierna, comentarista, la reforma energética con la 
candidata Claudia Sheinbaum va enserio. 
(2024-03-25, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En opinión de María Dolores Padierna, comentarista, la reforma energética con la candidata 
Claudia Sheinbaum va enserio. María Dolores Padierna expresó que Claudia Sheinbaum habló 
de cuatro acciones ineludibles: disminuir la intensidad energética; electrificar lo más posible; 
impulsar programas de eficiencia energética y acelerar la electromovilidad; así como hacer lo 
necesario para que la participación de la CFE sea mayor o igual al 54%. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
De 54 contratos firmados sin licitación, Salinas Pliego sólo tiene 1 

(2024-03-26, Raúl Ramírez, Uno más Uno, . 8)  

El empresario Ricardo Salinas Pliego ha obtenido 177 contratos, la mayoría por adjudicación 
directa, con dependencias del Gobierno federal durante el sexenio actual, por un valor total de 
más de 3 mil millones de pesos. Sin embargo, su relación con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador se ha deteriorado, y sus contratos con el Gobierno han disminuido, pasando de 54 en 
2019 a uno en 2024. En contraste, el empresario Carlos Slim Helú ha mantenido a varias de sus 
empresas como contratistas favoritas de esta administración. Salinas Pliego actualmente 
mantiene litigios para evitar pagar 63 mil millones de pesos de impuestos al Sistema de 
Administración Tributaria (SAT). 
 

PRECANDIDATOS 
 
Presidenciables reportan más de 135 mdp en gastos 

(2024-03-26, Maritza Pérez, El Economista, . 38)  

Las candidatas Xóchitl Gálvez, Claudia Sheinbaum y el candidato Jorge Álvarez Máynez, han 
reportado un gasto total de 135 millones 857,946 pesos en la contienda presidencial de México. 
Álvarez Máynez ha gastado 60 millones 544,805 pesos, Sheinbaum 49 millones 843,372 pesos, 
y Gálvez 25 millones 469,769 pesos. Álvarez Máynez ha invertido en producción de mensajes 
para radio y televisión, propaganda en la vía pública y en redes sociales. Sheinbaum ha gastado 
en propaganda diversa, mientras que Gálvez ha invertido en propaganda en vía pública y en 
redes sociales. Aunque estos gastos representan una suma millonaria, no llegan a un tercio de 
los recursos aprobados para cada candidatura, que ascienden a más de 660 millones de pesos. 
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Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", denunció que 
Morena ya prepara un fraude electoral rumbo al dos de junio. 
(2024-03-25, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", denunció que 
Morena ya prepara un fraude electoral rumbo al dos de junio. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", estuvo de 
gira por Oaxaca, sobre secuestro masivo aseguró que el Gobierno va a tratar de 
minimizar el hecho. 

(2024-03-25, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", estuvo de gira por 
Oaxaca, sobre secuestro masivo aseguró que el Gobierno va a tratar de minimizar el hecho. 
 
Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", afirmó que el 
próximo dos de junio la gente dará un voto de castigo a Morena. 
(2024-03-25, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", afirmó que el próximo 
dos de junio la gente dará un voto de castigo a Morena. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Construcción en Morelos debe ser sostenible: Margarita González Saravia 

(2024-03-26, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

Margarita González Saravia, aspirante a la gubernatura de Morelos por la coalición Sigamos 
Haciendo Historia, se reunió con miembros de la Cámara de la Industria de la Construcción 
(CMIC) para discutir la importancia de la industria de la construcción en el desarrollo de Morelos 
y la necesidad de un enfoque sostenible. González Saravia destacó la importancia de escuchar 
a todos los sectores de la sociedad para lograr un crecimiento transparente y en línea con los 
intereses del pueblo. Agradeció al Presidente de la CMIC en Morelos, Armando Núñez, por la 
oportunidad de dialogar con los responsables de fortalecer a las empresas constructoras 
morelenses. 
 
Desde el Congreso pondré mi grano de arena para que haya más oportunidades para los 
colimenses: Romelia Serrano 

(2024-03-26, Redacción, Va de Nuez COL (sitio), )  

La candidata de Movimiento Ciudadano (MC) a la Diputación Federal por el Distrito 1, Romelia 
Serrano, ha prometido apoyar a los emprendedores y pequeños negocios para generar más 
oportunidades para los colimenses. Durante su campaña, Serrano ha visitado los municipios del 
Primer Distrito Federal Electoral, incluyendo reuniones con CMIC y la Organización de mujeres 
50+1. Entre sus propuestas, Serrano ha mencionado la necesidad de mejorar la seguridad y la 
salud, así como de apoyar a los emprendedores del campo. También ha propuesto cabildear 
para que un porcentaje de los ingresos generados por el puerto de Manzanillo se destine a 
Colima. 

Colima PM COL (sitio),  
 
La industria de la construcción debe ser sostenible: Margarita 
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(2024-03-26, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

Margarita González Saravia, candidata a la gubernatura de Morelos por la coalición Sigamos 
Haciendo Historia, se reunió con miembros de la Cámara de la Industria de la Construcción 
(CMIC) para conocer su labor y discutir estrategias para el desarrollo sostenible del estado. La 
CMIC representa a más de 9 mil empresas afiliadas en el área de la construcción en México. 
González Saravia destacó la importancia de la industria de la construcción para el desarrollo de 
Morelos y abogó por la inclusión de todos los sectores de la sociedad en el proceso de toma de 
decisiones. 
 
Buscan participar en subcontratación 

(2024-03-26, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Constructores locales de Durango, México, han buscado la participación en la construcción de 
una planta potabilizadora, para la cual la empresa Ozone Ecological Equipments S.A. de C.V. 
ganó la licitación. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Durango, Francisco Salazar Mendía, ha expresado la intención de involucrar a constructores 
locales en el proyecto. Aunque aún no se ha establecido una fecha para el inicio de la obra, se 
espera que al menos cinco empresas locales participen en el proyecto de 850 millones de pesos. 
La CMIC buscará precios justos para garantizar que las ganancias se queden en la región. 
 
Playas accesibles en Guasave, Sinaloa para que personas con discapacidad disfruten en 
Semana Santa 

(2024-03-25, Redacción, Yo También CDMX (sitio), )  

La playa de Guasave, en Sinaloa, será accesible e inclusiva para personas con discapacidad y 
adultos mayores durante las vacaciones de Semana Santa. Este proyecto, que se realiza por 
cuarto año consecutivo, es impulsado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), que dona tarimas y materiales para crear accesos a la playa. Dos 
andadores inclusivos serán instalados para facilitar el acceso a la orilla del mar. Además, se 
realizarán mejoras en la playa, como alumbrado público, pintado y señalización vial. Este 
proyecto ha sido bien recibido por las familias locales y turistas, quienes ahora pueden disfrutar 
de la playa de forma más accesible. 
 
La industria de la construcción debe ser sostenible: Margarita González Saravia 

(2024-03-25, Redacción, Sin Línea MOR (Sitio), )  

Margarita González Saravia, candidata a la gubernatura de Morelos, se reunió con miembros de 
la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) para conocer su trabajo. González Saravia 

destacó la importancia de la industria de la construcción para el desarrollo de Morelos y abogó 
por un enfoque sostenible que preserve el medio ambiente. También se comprometió a 
establecer estrategias que beneficien tanto a los constructores como a la población, y a escuchar 
a todos los sectores de la sociedad. Agradeció al Presidente de la CMIC en Morelos, Armando 
Núñez, por la oportunidad de dialogar con los responsables de fortalecer a las empresas 
constructoras morelenses. 

24 Morelos (Sitio), El Regional MOR (sitio), ADN Infoma MOR (sitio),  
 
Inmediato o 12 días naturales 

(2024-03-25, Redacción, Lo de Hoy MOR (Sitio), )  

Empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC-Morelos) que 
preside en Morelos Armando Nuñez Irragorri, plantearon en una reunión de trabajo, a Luz 
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Figueroa candidata al Senado de la República y Arnulfo Montes Cuen, diferentes estrategias para 
la recuperación del sector de la construcción en la entidad. Destaca la propuesta de Luz Figueroa 
de impulsar desde el Senado la integración del consorcio constructor morelense con el objetivo 
de que las empresas morelenses tengan mayor competitividad y las obras sean realizadas por 
empresarios morelenses y con ello reactivar un sector que desde hace varios sexenios son 
excluidos por la contratación de empresas que no tributan en Morelos.. 
 
Constructores locales levantan la mano por potabilizadora 

(2024-03-25, Redacción, Contacto Hoy DGO (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Salazar Mendía, expresó su preocupación por la falta de claridad sobre quién se hará 
responsable del mantenimiento de las carreteras. Aclaró que la Sedena solo se encargará de 
tramos del Tren Maya, pero no de las carreteras en general. Salazar Mendía enfatizó que la 
mayoría de las vías que integran la red federal de carreteras están en muy mal estado, con 
superficies con baches en casi el 90% de ellas, por lo que es necesario que se trabajen, pero que 
se involucre a los locales. Además, habló sobre la participación de constructoras duranguenses 
en la construcción de una planta potabilizadora, destacando la importancia de no dejar fuera a 
los empresarios locales. 
 
Encarecen casas 3.5% en el estado 

(2024-03-25, Redacción, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), )  

La vivienda en Tabasco, México, está aumentando de precio debido a la actividad petrolera y la 
falta de nuevos desarrollos, según la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) y la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). La construcción de casas residenciales aumentó un 
3.5% en el último año, mientras que los inmuebles con crédito hipotecario aumentaron un 10%. 
Los costos de mano de obra, materiales y alquiler de maquinaria también han aumentado. El 
Centro Nacional de Ingeniería de Costos (CEICO) de CMIC informa que la inflación de la industria 
de la construcción en Tabasco fue del 3.5% en el último año. Además, más de 33,000 viviendas 
en Tabasco se encuentran en rezago habitacional. 
 
Morena: ¿Premios de consolación? 

(2024-03-25, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

En Madero anduvo el candidato al senado por el Partido Verde, EUGENIO HERNÁNDEZ 
FLORES quien ante integrantes del Centro Empresarial Maderense afirmó que va a ser un 
senador de tiempo completo. GEÑO les dijo que va a ser un gestor incansable de las necesidades 
de la zona sur y tendrá contacto directo con todos los sectores. Y en Tampico, EUGENIO se 
reunió con los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción -y 
colegas suyos, pues él también es constructor-, a quienes les dijo que, para tener un mejor 
desarrollo en Tamaulipas, hay que crear nuevos proyectos que impulsen las economías 
regionales. 
 
Demandan constructores inversión en infraestructura 

(2024-03-26, Redacción, Megalopolis (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Oscar Hale, ha pedido un aumento en la inversión en infraestructura pública a nivel nacional y 
estatal. Hale ha convocado a los candidatos de todos los partidos políticos a dialogar con los 
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constructores queretanos para discutir este tema. Destacó la importancia de la inversión en 
infraestructura social para reducir la brecha de desigualdad. También solicitó una mayor cercanía 
entre los constructores y las autoridades municipales. 
 
Contraretrato 

(2024-03-26, Raúl Silva, GTO Correo, . 4)  

Raúl Silva Ávila asumió la presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Guanajuato, consciente de las dificultades que enfrenta el sector, que 
depende en gran medida de la inversión pública. Silva Ávila, elegido por el 70% de los afiliados, 
planea realizar un diagnóstico entre los afiliados para identificar las necesidades y construir un 
programa de trabajo. La industria de la construcción en Guanajuato ha experimentado una 
disminución en su participación, pasando del 3.7% en enero de 2023 al 2.8% según el INEGI. 
Silva Ávila buscará políticas públicas que impulsen el sector y promoverá el desarrollo 
regionalizado por obra para evitar la competencia entre empresas locales. 
 
Ponen en Marcha el Centro Turístico Incluyente de Picachos, la CMIC, la Villa y la UdeC 

(2024-03-26, Redacción, Mag Deportes (Sitio) , )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Colima (CMIC), en colaboración 
con el Ayuntamiento de Villa de Álvarez y la Facultad de Ciencias de la Educación de la 
Universidad de Colima, ha inaugurado el Centro Turístico Incluyente de Picachos, el primer río 
incluyente de México. La infraestructura incluye una rampa de accesibilidad directa al río y a los 
servicios sanitarios, así como enramadas incluyentes. Julio Lugo Barriga, presidente en Colima 
de la CMIC, destacó la sinergia entre la Cámara empresarial, el gobierno de Villa de Álvarez y la 
Universidad de Colima para lograr este proyecto. La obra forma parte de la Agenda 2023, que 
busca el desarrollo sostenible y sustentable de la ONU. El DIF Municipal contará con un módulo 
de atención en el centro, atendido por personal de la institución y de la Facultad de Ciencias de 
la Educación, para ayudar a las personas con discapacidad y a los adultos mayores que visiten 
el río. 
 
CMIC, la Villa y UdeC ponen en marcha el Centro Turístico Incluyente de Picachos 

(2024-03-25, Redacción, AFMedios COL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Colima (CMIC), junto con el 
Ayuntamiento de Villa de Álvarez y la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de 
Colima, ha inaugurado el Centro Turístico Incluyente de Picachos. Esta infraestructura, que 
consta de 180 metros cuadrados, incluye una rampa de accesibilidad directa al río San Palmar y 
servicios sanitarios. Julio Lugo Barriga, presidente de CMIC en Colima, destacó que esta obra 
convierte al San Palmar en el primer río incluyente de México. El Centro Turístico Incluyente de 
Picachos también contará con un módulo de atención del DIF Municipal para personas con 
discapacidad y adultos mayores. 
 
Dan banderazo al Operativo de Seguridad y PC Semana Santa Villa de Álvarez 2024 

(2024-03-25, Redacción, Colima Noticias COL (sitio), )  

El gobierno municipal presentó este lunes el Operativo de Seguridad y Protección Civil Semana 
Santa Villa de Álvarez 2024, que desplegará vehículos e integrantes de la Policía Preventiva, 
Dirección de Tránsito y Vialidad y Unidad de Protección Civil en los destinos turísticos del 
municipio y en las carreteras que conducen a ellos. En la comunidad de Picachos, en la rivera 
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del río San Palmar, autoridades municipales, de la Universidad de Colima y de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Colima dieron el banderazo al Operativo, en 
el que además de las corporaciones municipales participarán la Unidad de Respuesta Inmediata 
a Emergencias y el Grupo Tarracas. 

Colima PM COL (sitio), Diario de Colima COL (sitio), Pantallazo Informa COL (sitio), El Noticiero de Colima COL (sitio),  
 
Piden a candidatos comprometerse con obra pública 

(2024-03-25, Guillermo Castillo, Publimetro QRO (sitio), )  

Óscar Hale, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Querétaro, instó a los candidatos a las presidencias municipales a aumentar la inversión en obra 
pública para abordar las necesidades de salud, seguridad y movilidad en los municipios. Hale 
planea convocar a los 18 aspirantes a un diálogo con consultores queretanos para alentarlos a 
incluir propuestas de mejora en la infraestructura pública en sus planes de trabajo. Hale destacó 
la importancia de las obras de servicios básicos y de infraestructura peatonal y de transporte 
público. También pidió a los gobiernos municipales que contraten empresas locales para sus 
obras públicas y a la industria de la construcción que adquiera productos de proveedores 
queretanos. 
 
En Chihuahua no hay afectación a la industria de la construcción por falta de recursos 
federales; los suplen gobiernos locales: CMIC Chihuahua 

(2024-03-25, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El sector de la construcción a nivel nacional ha experimentado una disminución en su actividad 
en enero, la más baja desde 2012. Sin embargo, en Chihuahua, la inversión estatal, municipal y 
privada ha permitido mantener la actividad en el sector. Julio César Mercado, presidente de la 
Cámara de la Industria Chihuahua, destacó que la falta de inversión federal no ha afectado a la 
industria de la construcción en la región. A pesar de la falta de inversión federal en el estado, 
Chihuahua ha destinado más de 10 mil millones de pesos a la obra pública, con 8 mil millones 
provenientes del Estado, 720 millones del municipio de la capital y alrededor de 1 mil millones de 
pesos del municipio de Juárez. 
 
Avanza recuperación de sector empresarial 
(2024-03-25, Redacción, El Momento Tabasco TAB (Sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Tabasco (CCET), Ricardo Beltrán Merino, 
ha destacado la recuperación del sector empresarial en el primer trimestre de 2022, tras un 
complicado inicio de año debido a la inseguridad. Aunque la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Tabasco ha reportado atrasos en pagos de obras a constructores 
locales, Beltrán Merino no ha recibido reportes de adeudos a las cámaras empresariales 
adheridas al CCET. Sin embargo, reconoce la necesidad de estar alerta y trabajar en temas de 
seguridad. 
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